
春春春 现场接听

! 执法人员正对仓库进行检查 见习记者 陈梦泽 摄

! ! ! !本报讯（记者 薛慧卿）今天，上
海市质量技术监督行政事务网上预
受理绿色通道正式开通。广大企业或
个人申报者通过绿色通道可以足不出
户地在办公室或者家里进行相关行政
事务申请，享受快捷的咨询服务。市民
可通过网上 !!!"#$%&"'()"*+ !企业版"

进行预申报，享受绿色通道服务。
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! ! ! !有人在“淘宝”网上销售假冒佳
能相机电池！接到举报后，本市质监
执法人员昨天会同市公安局经侦总
队突击检查了隐匿在一居民小区内
的“冠凯数码”店。未料，卖家在执法
人员检查时振振有词，直言自己销
售的相机电池“不是假的，是高仿
的！”

店铺隐身公寓内
记者随执法人员来到位于莘松

路 ,-. 弄小区 /0 楼的一家公寓房
内，这里就是“冠凯数码”的办公室和
发货间。这套 0室 0厅房间内，客厅
成了办公场所，房间内则堆着各种照
相机电池以及其他配件。执法人员拿
起各种电池配件一一检查，未料店主
振振有词地说，这些电池不是假的而
是“高仿”的！

经查，这家上海优赋道数码技术
有限公司主要从事各类相机电池、充
电器及其他配件的销售。正在现场的
法人代表郑佳表示，“冠凯数码”淘宝
店铺是以上海优赋道数码技术有限
公司名义开设的，去年 1月份正式网
上经营。该网店的页面上突出显示了

“本店郑重承诺只卖正品、假一罚三”
的字样，但现场查获的电池却怎么也
“正”不起来。

已售电池等400余个
“正品佳能电池有紧密的塑封包

装，防伪标签要更小一些，”执法人员
告诉记者，现场查获的电池从外包装
一看就涉嫌有假。执法人员现场发现
了该公司待销售的 - 个型号的“佳
能”相机电池和 2个型号的充电器产
品，共计 12个。与此同时，执法人员
查阅该网店销售记录发现，该店已销
售佳能电池及配件 234余个。

假冒电池隐患多
“很多人对于假冒电池的危害性

还没有意识到。”市质监局执法人员
告诉记者，假冒伪劣电池电量降低、
寿命缩短，不仅降低了待机时间，而
且影响使用性能和寿命，甚至引起烧
机、爆炸等危害消费者财产。

佳能公司每年都能接到几起相
机爆炸的报告，几乎都是由于劣质
电池引起的。原厂电池之所以价格
高昂，正是由于添加了安全保护装
置，而假冒伪劣电池却没有安全保护
装置。 首席记者 薛慧卿

“淘宝”卖家涉嫌销售假电池竟称———

“不是假的，是高仿的”
市质监行政事务网
今开通预受理通道

! ! ! !本报讯（记者 薛慧卿）今天起5

上海市纤维检验所常年提供劣质絮用
纤维制品!俗称#黑心棉$"的免费检测
和质量咨询。市民只需携带样品及本
人身份证至市纤检所报验即可。送检
地址：长乐路/66.号 73.室。

常年免费检测咨询
家里棉被质量

! ! ! !今天是国际消费者权益日%

在申诉举报话务中心& 一

阵电话铃声响起& 我提起话

筒%电话里传来一名年轻男子

无奈和不满的声音% 原来&这

位消费者购买了一台知名品

牌的笔记本电脑&可是在第一

次使用中就出现了无法开机

的问题%消费者立刻联系了产

品售后&却始终没有得到任何

回音%

我静静地听完了他的叙

述& 然后告诉这名消费者&他

所遇到的问题应该享受'微型

计算机商品修理更换退货责任规定(

中的)三包$服务%其中明确*购买后 !

天内产品发生指定性能故障的& 可以

要求经销商为其退货处理$+

作为一名普通话务员& 我深感站

在质监战线的前沿的责任%

/689-申诉举报中心 李劲遥
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! ! ! !本报讯 （记者 金志刚） 第七
届“春令热线”今天开幕的同时，
一场公益咨询服务活动也在市质量
技术监督局 /689- 申诉举报中心如
火如荼举行，前来申诉和咨询的市
民络绎不绝，其中出现了几位为公
共食品安全做捍卫者的热心市民，
他们有一定的专业知识，希望协助
有关部门把好食品安全关。

截至上午 //时，/689-申诉举
报中心已接受现场申诉举报 //例。

一位市民拿着某著名品牌的一包棉花
糖：“我查询了很多资料，发现这家
企业只有糕点生产许可证，没有糖果
生产许可证，棉花糖显然属于糖果，
这样的产品是否涉及违法生产，有
没有安全隐患？请你们查一查！”现
场工作人员受理了这起投诉，表示
会谨慎地核实这位市民的举报内容，
如果涉及生产企业违规或违法，一
定要严肃处理。

据介绍，今天上午的 //例申诉
举报中，既有关系市民自身利益的
产品投诉，也有食品安全、特种设

备等涉及社会公共安全的举报，尤
其是如今全社会都在关心食品安全，
出现一些公共食品安全捍卫者，有
利于及时发现问题、解决问题。

除了接受申诉举报，今天的活
动现场还有十多位来自计量、贵金
属宝玉石、食品、眼镜等各领域的
质检机构专家坐堂接待，剖析消费
者的投诉难题；同时，质检机构专
家还为消费者提供免费小修小检血
压计、免费珠宝鉴定、免费清洗贵
金属制品等服务项目，受到市民普
遍欢迎。活动场还有二十多位来自

索尼、惠普、联想、诺基亚、日
立、海尔等各大知名名牌企业的售
后负责人，面对面与消费者沟通交
流，现场解决消费者的咨询、投
诉。

市民刘女士拿着几件钻石、黄金
制品前来检测，“都是给儿子、准媳妇
准备的东西，要是假的就‘塌台’了。”
当专家给出“全部都是真的”的结
论，刘女士满意而归，临走时不忘说
一句：“要是这样的活动多一点就好
了，老百姓想维权，质量检测是必须
的一关。”

公益服务活动吸引市民踊跃前来申诉咨询

公共食品安全捍卫者“才露尖尖角”

! 今天上午 ""时 "#分沈晓明副市长接听本报#春令热线,第一个电话 本报记者 张龙 摄

! ! ! !“家里的夏普彩电花 .333元先后换了两个
屏幕，但使用时两侧仍有黑边，图像抖动。”消费
者蒋先生来电反映，夏普公司认为是有线电视信
号问题，东方有线则表示信号没问题，如今厂家
不予处理，自己不知该如何是好。“感谢你的来
电，你反映的问题我已经记下来，我将移交质监
部门同志，相信他们会很快给你答复！”沈晓明表
示。接到投诉后，/689-中心工作人员立即与家
电质检机构专家赶赴蒋先生家里。
近年来，产品质量问题日益受到市民关注，

从相关部门公布的投诉热点来看，每年“8·/-”，
消费者投诉的热点几乎都大同小异，如何从机制
上推动消费维权？对此，沈晓明表示，近年来政府
部门一直在研究什么是民生问题，这其中两个标
准必不可少，一个是老百姓关心的，另一个标准
是和老百姓的切身利益密切相关的，消费者权益
保护是完全符合这两个标准的。保护消费者合法
权益意义重大，从政府部门来说，应动员生产企
业、监管部门、社会组织以及媒体共同保护消费
者权益。与此同时，我们也希望，消费者本身也要
有越来越强、越来越正确的维权意识。如果能做
到这一点，那么这个社会将是消费安全、消费权
益有保障的社会。
“全国两会出台的大部制改革方案解决了多

年来食品安全分段监管的问题，我们对这个新的
机构充满期待，”沈晓明说，不过，新的体制、新的
机构成立了以后，新的监管“缝隙”还会出现。政
府部门今后一方面抓新机制、新机构建设，另一
方面还需要加强不同部门之间的协同协调。只有
这样，消费者的合法权益在各个阶段才能得到充
分的保障。
市政府副秘书长莫负春，市质量技术监督局

党委书记、局长黄小路以及本报和市质量技术监
督局等领导出席开通仪式。 首席记者 薛慧卿

副市长沈晓明接听本报“春令热线”第一个电话
保护消费者合法权益事关民生意义重大

“你好，这里是春令热线，我
是沈晓明。”今天是“3·15”国际
消费者权益日，上午 11时 10
分，上海市副市长沈晓明来到
12365申诉举报中心，接听“春
令热线”首个市民来电。

由本报和市质量技术监督
局共同主办的第七届“春令热
线”今天起开通。
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